
Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2023 des Bundesverbandes 

der Motorradfahrer e.V., 65 Jahre BVDM 

Datum: 22.04.2023 

Ort: Restaurant zur Nürburg, Burgplatz 2 

Anwesender Vorstand: 1. Vorsitzender                  Michael Lenzen 

                                           2. Vorsitzender                  Olaf Biethan 

                                           2. Vorsitzender                  Michael Wilczynski 

                                           Schatzmeister                    Wolfgang Schmitz 

                                           Sportwart                            Peter Aufderheide  

                                           Beisitzerin                           Karin Karrasch 

                                           Beisitzer                              Rainald Mohr 

                                           Beisitzer                              Udo Schmidt 

Ebenfalls anwesend: Geschäftsstelle: Uwe Marcus, Referent Webseite: Markus Diewald, 

Referent Versicherungen: Siegfried Bredl, Referent Südeifel/ Mosel: Bernd Fries,  Archivar: 

Bernd Laude, Kassenprüfer: Heinz Wieland  

Versammlungsbeginn: 14.04 Uhr 

Tagesordnung : 

TOP1 Begrüßung  

TOP2 Berichte der Referenten 

TOP3 Berichte des Vorstandes  

TOP4 Bericht der Kassenprüfer 

TOP5 Ernennung eines Versammlungsleiters  

TOP6 Entlastung des Vorstandes  

TOP7 Neuwahl des Vorstandes  

TOP8 Anträge 

TOP9 Siegerehrung Tourenzielfahrt  

TOP10 Ehrungen  

TOP11 Verschiedenes  

Zu Top1 

Der erste Vorsitzende Michael Lenzen begrüßt die Anwesenden und leitet die Versammlung. Er stellt 

fest, dass die Einladung rechtzeitig und satzungsgemäß erfolgte und die Versammlung beschlussfähig 

ist. Die Versammlung ist öffentlich. Es sind 48 Mitglieder und 4 Gäste anwesend.  

Es folgt ein Grußwort der Bürgermeisterin von Nürburg, Anita Schomisch. 



Zu Top2 

Referat: Zukunft des Motorrades: Der Bericht von Uwe Flammer wird verlesen. Uwe war an der 

Organisation der FIM-Rallye beteiligt und erwarb eine Tourismus Lizenz. Er beteiligt sich regelmäßig 

an Messen z.B. der Messe Friedrichshafen. 

Referat: Deutschlandfahrt und Elefantentreffen: Wolfgang Schmitz berichtet: 

Die Deutschlandfahrt 2022 fand im Allgäu statt und wurde vom MC Hergensweiler kulinarisch 

begleitet auf deren Clubgelände. Aus Sicht von Wolfgang war die Teilnehmerzahl zu gering. Eine 

Deutschlandfahrt 2023 wird es aus gesundheitlichen Gründen nicht geben. Stattdessen findet ein 

Treffen der Deutschlandfahrer in Einbeck am PS-Speicher statt. Die Deutschlandfahrt 2024 findet in 

leicht veränderter Form im Emsland/Münsterland statt. 

Nach Corona fand 2023 erstmalig wieder ein Elefantentreffen statt. In den zwei Jahren davor gab es 

die Corofanten-Challenge. Wolfgang bedankt sich für die Unterstützung durch seine Mitstreiter. 2023 

gab es ca. 2700 Teilnehmer und 1000 Tagesgäste beim ET. Die Erhöhung der Preise und die Regeln 

des Treffens fanden Akzeptanz.  

Referat: Europapolitik, regionaler Ansprechpartner des BVDM: Rainald Mohr berichtet: 

Rainald sucht den Kontakt zur Politik, um Gespräche über die Interessen der Motorradfahrenden zu 

führen. Er beschäftigt sich mit Medienarbeit, z.B. Facebook, Vernetzung auf YouTube, 

Demonstrationen gegen Streckensperrungen. Er versucht auf Bikertreffen eine gemeinsame Sprache 

für alle Motorradfahrende zu finden und diese zu vereinigen. Reinald betreibt die Wahlprüfsteine. Es 

werden gezielt Fragen an alle politischen Parteien gestellt, die Motorradfahrende betreffen und die 

jeweiligen Antworten werden ausgewertet. Der BVDM ist Mitglied der FEMA. 22 Verbände aus 17 

Ländern betreiben dort Lobby-Arbeit. Altfahrzeugrichtlinien sollen neu bewertet werden, damit der 

Verbrennungsmotor für Motorräder länger erlaubt bleibt, da sie sehr lange genutzt werden. 

Platzsparende Motorräder sollen in der „Urban Mobility“ eingebunden werden. (Beispiel China). 

Reinald beschäftigt sich mit E-Call, bzw. der Entwicklung von Fahrassistenten für Motorradfahrende.  

Referat Webseite: Markus Diewald berichtet: 

Markus betreut die Webseite des BVDM und den Webauftritt. Dieser gliedert sich in drei Bereiche:  

Homepage, Blog und Facebook. Markus weist eine Statistik vor. Haupttreiber der Homepage ist das 

Elefantentreffen, Streckensperrungen und der Blog. Andere Berichte sind weniger populär.  

Referat Versicherungsfragen: Siegfried Bredl berichtet:  

Siegfried versuchte im letzten Jahr Spenden von Versicherungen einzuholen. Er erhielt eine Spende 

von 100€ von der Versicherung InterRisk und verdoppelte diese aus eigener Tasche. 

Referat: Archiv: Bernd Laude 

Bernd berichtet, dass er bereits seit 15 Jahren das Archiv des Vereins bzw. der Ballhupe betreut. Er 

würde sich über mehr Begeisterung für alte Geschichten des Vereins freuen. 

 

 Geschäftsstelle: Es berichtet Uwe Marcus: 

Uwe kümmert sich um die Administration, Mitgliederverwaltung, Einzug der Beiträge inklusive 

Mahnungen, Neuanmeldungen und das Versenden der Ausweise. Er war im Orgateam FIM-Rallye 

und Elefantentreffen.  



Referat: Regionaler Ansprechpartner des BVDM: Bernd Fries 

Bernd berichtet über seine Funktion als Ansprechpartner im Hunsrück, Raum Trier und Südeifel. Er 

setzt sich für die Errichtung von einem Unterfahrschutz an gefährlichen Stellen für Motorradfahrende 

ein. 

Referat: Sicherheitstraining: Udo Schmidt 

Udo Schmidt berichtet über die Trainer Ausbildung nach DVR-Standards, die sehr strenge Regeln 

haben. Der BVDM hat für drei Trainer Moderatoren-Ausbildungen durchführen lassen. Es gibt zwei 

neue Trainer mit Ausbildung nach DVR-Richtlinien. Insgesamt hat der BVDM 4 DVR-Trainer. Die 

Sicherheitstrainings haben 2022 Gewinn abgeworfen. Es gab Einnahmen durch die Intermot 2022, da 

der BVDM den Probeparcours betreut.  

Diskussionen: Es wird angestrebt, ein Sponsoring durch Versicherer für SHTs zu erreichen, bzw. eine 

finanzielle Unterstützung über Berufsgenossenschaften. Es wird diskutiert, wie hoch der 

selbstständige Arbeitsaufwand der Trainer ist, ein Training durchzuführen und ob sie bei hohem 

Organisationsaufwand Lust haben, ein Training anzubieten.  

Zu Top3 

Der 1. Vorsitzende Michael Lenzen berichtet über seine Tätigkeiten. Seine Schwerpunkte im 

Geschäftsjahr 2022 waren: Verkehrslärm, bzw. Motorradlärm, Deutschlandfahrt,  Intermot, 

Newsletter, Redaktionelle Arbeit an der Ballhupe und der Homepage. Er nahm an dem Treffen im 

Café Hubraum teil und führte Gespräche mit Innenminister Reul. Er sucht den Kontakt zu Politik und 

Ministern und versucht, das BVDM-Konzept „Es geht auch leiser“ in die Umsetzung zu bringen. Er 

nahm  ist stets an Gesprächen mit Politikern beteiligt und interessiert. Michael lobte die Leistung des 

amtierenden Vorstandes, strebt aber eine Verbesserung der Strukturen an, um effektiver zu 

arbeiten. Er bedankte sich bei allen Ehrenamtlern für ihren Einsatz. 

Der 2. Vorsitzende Olaf Biethan berichtet über seine Arbeit. Olaf war Direktor und Fahrtleiter bei der 

FIM-Rallye. Der Arbeitsaufwand war enorm. Er arbeitet in einer Mobility- Kommission, die die Rechte 

der Motorradfahrenden vertritt. Olaf arbeitet in diversen Ausschüssen und Gremien. Er führt einen 

regen Austausch mit der Fama. Er zeichnete Verantwortung bei der Intermot, bei Messen, beim 

Anlassen und ist Mitglied im Redaktionsteam.  

Die Bürgermeisterin verabschiedet sich und verlässt den Saal. 

Der 2. Vorsitzende Michael Wilczynski berichtet: Als Referent für Streckensperrungen ist es ihm 

gelungen einige (auch alte) Sperrungen aufheben zu lassen. Er war im Orgateam FIM-Rallye, ist im 

Redaktionsteam, beteiligt sich bei den Wahlprüfsteinen. Er half beim bergischen Anlassen, bei der 

Messe Dortmund und bei Kaffee statt Knöllchen. Er nahm an der Corofanten Challenge teil. Sehr 

beeindruckt hat ihn der Electric Ride im Schwarzwald, einer Ausfahrt auf Elektro-Motorrädern. 

Michael wird nicht wieder für das Amt des 2.Vorsitzenden kandidieren. 

Beisitzerin Karin Karrasch berichtet: Karin ist bei fast allen BVDM-Veranstaltungen für das Catering, 

also das leibliche Wohl zuständig. Sie ist Mitglied im DVR-Forum als Vertreterin des BVDM und nahm 

in dieser Funktion an zahlreichen Veranstaltungen teil, z.B. in Radeberg bei einer Veranstaltung des 

Bundes gegen Alkohol und Drogenkonsum im Straßenverkehr. Ebenso nahm sie in Senftenberg an 

einer zweitägigen Veranstaltung zum automatisierten Fahren teil. 

Beisitzer Udo Schmidt berichtet: Als Sicherheitsreferent ist er für die Planung von 

Sicherheitstrainings zuständig. Er beteiligte sich an der Aktion Kaffee statt Knöllchen. Er war Co- 

Organisator bei der FIM-Rallye und hat eine Lizenz als FIM-Tourism-Steward. 



Sportwart Peter Aufderheide berichtet: Peter zeichnet Verantwortung für die Planung und 

Koordination der Tourenzielfahrt und der Tourentrophy. Er entwickelt Wertungstabellen und 

Wertungsprogramme. Peter appelliert eindringlich an die Mitglieder, doch bei Veranstaltungen 

mitzumachen, damit sich die Arbeit und die Planung der Fahrtleiter und Ausrichter lohnt. 

Schatzmeister Wolfgang Schmitz berichtet. Er kümmert sich um  Mitgliedsbeiträge und eventuelle 

Einforderungen. Er führt Finanztransaktionen für den Verein durch. Einnahmen erfolgten durch die 

FIM, die Intermot und Beitragszahlungen der Mitglieder. Ausgaben fielen für 

Aufwandsentschädigungen der Helfer und Dienstfahrten an. Man soll die Helfer finanziell schadenfrei 

halten. Die Bilanz ist stabil. Ende 2022 gab es 1346 Mitglieder im BVDM. Dadurch gab es Einnahmen 

durch Beiträge von 64.037 Euro. Das Geschäftsjahr schloss mit einem Plus von rund 15.000 Euro. 

Zu Top4 

Es erfolgt der Bericht der Kassenprüfer, der von Heinz Wieland verlesen wird. Die Kassenprüfung 

wurde im März 2023 von Heinz Wieland, Kirsten Bläske, telefonisch mit Wolfgang Schmitz und mit 

Hilfe der Steuerberaterin Monika Knops durchgeführt. Alle Belege lagen vor. Die Konten wurden 

stichprobenartig überprüft. Es wurden keine Abweichungen festgestellt. Es gab Unklarheiten wegen 

der noch nicht durchgeführten Spende an die Ukraine und einer Rechnung von 3500 Euro des DMSB. 

Der Verein verzeichnet ein Saldo von ca. 15.000 Euro. Die Kassenprüfer empfehlen  die Entlastung  

des Vorstandes.  

Michael Lenzen klärt auf, dass der Betrag an die Ukraine noch zu gering für einen neuen 

Krankenwagen sei, woraufhin Wolfgang Schmitz den Betrag aus der ET Kasse verdoppelt. Die 

Forderungen vom DMSB werden rechtlich noch abgeklärt.  

Pause: 16.15 Uhr 

Fortsetzung der Sitzung: 16.35 Uhr 

Zu Top5 

Stefan Michler, der 1. Vorsitzende des LVRR wird zum Versammlungsleiter ernannt und erklärt sich 

einverstanden. Er dankt Dagmar Schreiner für die Organisation der diesjährigen Veranstaltung.  

Zu Top6 

Die Entlastung des Vorstandes findet en bloc in einer offenen Abstimmung statt. 

Nein: 0                     Enthaltungen: 7                     Ja: 41 

Der Vorstand ist entlastet. 

Zu Top7 

Es wird entschieden, offene Wahlen zur Findung des neuen Vorstandes durchzuführen.  

Wahl des 1. Vorsitzenden 

Es kandidiert Michael Lenzen. 

Nein: 0                     Enthaltung: 1                    Ja: 47 

Gewählt ist Michael Lenzen. Er nimmt die Wahl an. 

Wahl eines 2. Vorsitzenden 

Es kandidiert Olaf Biethan. 



Nein: 0                  Enthaltungen: 0                   Ja: 48 

Gewählt ist Olaf Biethan. Er nimmt die  Wahl an. 

Wahl eines weiteren 2. Vorsitzenden  

Es kandidiert Udo Schmidt. 

Nein: 2                    Enthaltungen: 2                Ja: 44 

Gewählt ist Udo Schmidt. Er nimmt die Wahl an. 

Wahl eines Schatzmeisters  

Es kandidiert Wolfgang Schmitz.  

Nein: 0                   Enthaltung: 1                    Ja: 47 

Gewählt ist Wolfgang Schmitz. Er nimmt die Wahl an. 

Wahl eines Sportwartes: 

Es kandidiert: Peter Aufderheide.  

Nein: 0                    Enthaltung: 1                   Ja: 47 

Gewählt ist Peter Aufderheide. Er nimmt die Wahl an. 

Wahl einer Beisitzerin  

Es kandidiert Karin Karrasch. 

Nein: 0                    Enthaltung: 1                  Ja: 47 

Gewählt ist Karin Karrasch. Sie nimmt die Wahl an. 

Wahl eines Beisitzers 

Es kandidiert Rainald Mohr. 

Nein: 0                     Enthaltung: 1                Ja: 47 

Gewählt ist Rainald Mohr. Er nimmt die Wahl an. 

Der neue Vorstand ist somit gewählt.  

 

Zu Top8 

Stefan Michler hatte fristgerecht den Antrag gestellt, das Logo des Hausvereins, in diesem Falle des 

LVRR, auf dem Mitgliedsausweis des BVDM neben deren Logo abzubilden. Es wird offen abgestimmt. 

Nein: 1                          Enthaltungen: 19                 Ja: 28 

Der Antrag wird angenommen.  

Diskussionen: 

Es wird darüber diskutiert, welche Vereine oder Koop-Vereine das BVDM-Logo führen dürfen oder 

auch ihr Eigenes abbilden können. Michael Lenzen klärt darüber auf, wer das BVDM-Logo nutzen 

darf. 



Es gab einen weiteren Antrag von Herrn Treutmann, der die Auflösung des BVDM beantragt. Dieser 

Antrag war nicht fristgerecht gestellt und kann nur erneuert werden , wenn Herr Treutmann im 

nächsten Jahr noch zahlendes Mitglied ist.  

Zu Top9 

Die Siegerehrung der Tourenzielfahrt 2022 mit dem Thema „ Unterirdisch“ wird von Claudia und 

Hans-Peter Frankeser durchgeführt. Es gibt eine Preisverleihung.  

Die ersten drei Plätze belegten. 

1. Uwe Brügger       97 Ziele           1199 Punkte 

2. Udo Schmidt       99 Ziele           1196 Punkte 

3. Dietrich Hueck    57 Ziele           1192 Punkte                                                                                                                         

 

 

Zu Top10 

Im Saal geehrt wird Inge Aufderheide für 25 Jahre Mitgliedschaft im BVDM. 

Ebenfalls im Saal geehrt wird Friedrich Wilhelm Sprenger für 40 Jahre Mitgliedschaft im BVDM 

Michael Lenzen verliest die Namen der Gründungsmitglieder des BVDM.  

Zwei davon leben noch und werden in Abwesenheit für 65 Jahre Mitgliedschaft geehrt. Ihnen wird 

eine Urkunde und etwas Kulinarisches zugestellt. 

Zu Top11 

• Es wird eine Schweigeminute für die im Jahr 2022 verstorbene Mitglieder und 

Motorradfahrer abgehalten. 

• Reinald Mohr bietet an, die JHV 2024 in Hessen auszurichten.  

• Michael Lenzen sucht jemanden, der ihn dabei unterstützt die Satzung des BVDM zu 

aktualisieren.  

• Der Vorstand beauftragt die Ausrichter des Elefantentreffens als Orgateam das 

Elefantentreffen 2024 zu planen und durchzuführen.  

• Michael Wilczynski bedankt sich hei den Kollegen für die gute Zusammenarbeit.  

• Rainald Mohr wünscht sich Unterstützung für das Zusammenbringen von 

Motorradfahrenden. 

Ende der Jahreshauptversammlung: ? 

Protokoll: Claudia Frankeser, Dormagen, den 24.04.2023      Unterschrift:  

Versammlungsleiter Stefan Michler, Burscheid, 26.04.2023   Unterschrift:         

 

 

Vorsitzender Michael Lenzen, Lindlar, 25.04.2023                   Unterschrift:  


